

Perbedaan antara orang sukses dan lainnya adalah seberapa lama mereka mengasihani diri mereka sendiri.



**Barbara Cocoran**  
Investor, pebisnis real estate infrey

EDISI JUMAT / 20 Desember 2019

# LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN UNTUK UMUM  
TERBIT SENIN - JUMAT  
12 Halaman

E-mail [redaksi@lenteratoday.com](mailto:redaksi@lenteratoday.com)  
Redaksi 031-87854491  
Iklan 031-87854491  
Kantor Redaksi  
Jl. Rungkut Asri Utara VI no 26  
Surabaya

## DIMAKZULKAN, RI SIAGA

## TRUMP EFFECT

Presiden Donald Trump resmi dimakzulkan oleh DPR Amerika Serikat (AS). Indonesia pun bersiaga. Sebagai negara adikuasa, ricuh di Negeri Paman Sam diprediksi akan mengguncang dunia, terutama di sektor ekonomi.

(Baca, Hal 11)

### 5 KEBIJAKAN KONTROVERSIAL TRUMP

- Akui Yerusalem sebagai Ibu Kota Israel
- Bangun tembok di perbatasan Meksiko
- Cekal 7 negara (Irak, Suriah, Iran, Libya, Somalia, Sudan, dan Yaman)
- Perang dagang dengan menaikkan tarif bea masuk impor produk China.
- Larang produk Huawei di AS

# REVITALISASI PASAR TUNJUNGAN PEMKOT TUNGGU PENGAJUAN PD PASAR SURYA



Surabaya-Terkait revitalisasi Pasar Tunjungan, Pemkot Surabaya masih menunggu Perusahaan Daerah (PD) Pasar Surya. Sayangnya hingga hari ini sama sekali belum ada pengajuan terkait itu.

Agus Heby Djuniantoro, Kabag Administrasi dan Perekonomian Usaha Daerah Pemkot Surabaya menyampaikan, pemkot sudah mengetahui kondisi Pasar Tunjungan. "Untuk revitalisasi belum menerima pengajuan dari PD Pasar Surya. Mungkin karena keuangannya terbatas," kata Heby, di gedung DPRD Surabaya, Kamis (19/12).

Ia menyampaikan, revitalisasi harus dilakukan sesuai prosedur yang benar. Pertama, pengelola harus melakukan pengajuan revitalisasi ke Wali Kota dan Badan Perencanaan dan Pembangunan Kota (Bappeko).

Revitalisasi Pasar Tunjungan membutuhkan konsep yang matang, karena kawasan sekitarnya adalah pusat perdagangan di Kota Surabaya terutama di

Jalan Embong Malang dan Jalan Tunjungan. "Tidak boleh seenaknya membangun. Apalagi parkir semrawut, sehingga mengganggu penataan. Harus sinergi semua kawasan Tunjungan sehingga tidak mematikan Pasar Tunjungan," kata Heby.

Ia menegaskan, PD Pasar Surya bisa mengembalikan aset PD Pasar Surya tersebut ke pemkot jika memang keberatan mengelolanya. "Kami lihat saja nanti bagaimana PD Pasar Surya menanganinya," katanya.

Menanggapi masalah ini, Pelaksana Tugas (Plt) Direktur Utama PD Pasar Surya, Muhibuddin, mengatakan pihaknya masih menyusun ulang penataan pasar-pasar tradisional yang ada di Surabaya termasuk Pasar Tunjungan. "Periode kami banyak sekali masalah keuangan yang harus kami tanggung. Sehingga kami harus menyusun ulang mana prioritas yang harus dilakukan saat ini," jelasnya. Namun Muhibuddin mengatakan dana yang ada belum cukup untuk segera merevitalisasi Pasar Tunjungan.

Sementara itu, Sekretaris Perkumpulan Pedagang Pasar Tunjungan (P3T) John mengatakan beberapa pedagang masih bertahan di Pasar Tunjungan meski kondisi pasar tidak memadai dan sepi pembeli. "Pedagang selama ini sangat menderita. Kami berharap agar segera direvitalisasi," katanya.

Soal alasan pengelola yang belum cukup dana untuk revitalisasi, John menilai direksi PD Pasar Surya yang bertanggung jawab

mengembangkan usaha pasar. Tidak hanya mengelola jasa bukan parkir maupun reklame. "Kalau berubah menjadi PD perparkiran atau PD reklame kan sangat disayangkan. Namanya kan PD Pasar Surya," katanya dengan nada sindirian.

Sebelumnya, Anggota Komisi B DPRD Surabaya, John Thamrun mengatakan, dirut PD Pasar Surya dengan status Plt telah membuat berbagai kebijakan berdasarkan SK direksi, padahal masih ada aturan hukum lain yang melarang perusahaan daerah mencabut hak milik pedagang.

"PD Pasar Surya mencabut kepemilikan stan pasar tanpa menggunakan dasar hukum yang ada, tetapi hanya berdasarkan kepentingannya sendiri. Pertanyaan saya, direksi ini mengerti hukum atau tidak. Kalau tidak, ya sudah semestinya dia (Plt Dirut PD Pasar Surya) harus mundur," kata John Thamrun usai hearing, Rabu (18/12).

Selain mencabut hak milik pedagang, lanjut John Thamrun, PD Pasar Surya juga meminta retribusi parkir dan retribusi stan di Pasar Tunjungan. Sayangnya lahan parkir tersebut digunakan untuk pengunjung mal atau beberapa toko di kawasan Jalan Embong Malang, dan Jalan Tunjungan.

Dia menegaskan, komisi B akan membawa permasalahan ini ke ranah hukum jika PD Pasar tidak segera memberikan data keuangan dan merevitalisasi Pasar Tunjungan. Ini agar pedagang, anggota dewan, dan pemkot mendapatkan kebenaran dari peristiwa yang sudah berlangsung lama ini. (ard,ist)

## BLITAR RINTIS 3 DESTINASI WISATA BARU



Blitar - Pemerintah Kabupaten Blitar merintis 3 destinasi wisata baru, yakni wisata religi, edukasi dan taman bunga.

Ketiga wisata baru tersebut berada di Kecamatan Selorejo Kabupaten Blitar,

diantaranya wisata religi Vihara Socca Gopala di Desa Sidomulyo. Selain tempat ibadah yang memiliki nilai sejarah dan keindahan alam sekitar, juga disediakan minuman kopi ploncink. Sebagai hasil perkebunan unggulan desa setempat, yang memiliki cita rasa khas.

Kemudian wisata Taman Bunga yaitu Kampung Bunga di Desa Boro, yang diinisiasi oleh warga didukung oleh pemerintah desa. Disini ditanaman berbagai jenis bunga yang indah, serta diperjualbelikan dengan harga terjangkau.

Terakhir wisata edukasi Kampung English Nailul Ulum di Desa Olak Alen, yang menyediakan sarana belajar bahasa inggris gratis. Didukung dengan keindahan alam sekitar, sehingga banyak menarik perhatian anak-anak untuk belajar disana. Bahkan kini, sudah ada 120 siswa dari berbagai daerah di Jawa Timur yang belajar disana dan gratis.

Keseriusan Pemkab Blitar menggarap 3 tujuan wisata tersebut, ditunjukkan dengan dilakukannya kunjungan dan peninjauan langsung oleh Bupati Blitar, Rijanto bersama jajaran dinas terkait, Muspika dan pemerintah

desa.

Setelah melakukan serangkaian kunjungan tersebut Bupati Rijanto menyampaikan dukungannya, atas inisiatif baik dari kelompok masyarakat maupun pemerintah desa. "Atas inovasi dan kreatifitasnya, memunculkan potensi wisata yang ada di wilayah masing-masing," tutur Rijanto.

Dijelaskannya, karena semakin banyak destinasi wisata di Kabupaten Blitar tentunya akan memberikan dampak yang positif bagi daerah maupun masyarakat sekitar. "Apalagi melihat jumlah kunjungan wisatawan ke Kabupaten Blitar, sampai menjelang akhir tahun ini sudah mencapai 2.000.000 orang," jelas orang nomor satu di kabupaten yang memiliki jargon Land Of King ini.

Oleh karena itu ditegaskan Rijanto pemkab melalui berbagai cara akan memberikan dukungan semaksimal mungkin, agar perkembangan pariwisata bisa terus ditingkatkan. "Selain memperkenalkan potensi Blitar kelua, juga akan memberikan dampak pada perekonomian warga setempat," tegasnya. (ais)

## PELAKU USAHA SURABAYA DIMINTA MENGURUS **SLF**

**S**urabaya- Pelaku usaha di Surabaya diimbau segera mengurus Sertifikat Layak Fungsi (SLF). Bila tidak punya SLF, maka Izin Mendirikan Bangunan (IMB) terancam dibekukan.

Menurut informasi, tidak sedikit bangunan komersial yang belum mengantongi SLF. Sejumlah rumah sakit, hotel hingga pusat perbelanjaan serta bangunan komersial lainnya. SLF kabarnya melibatkan lebih dari lima dinas atau Organisasi Perangkat Daerah (OPD).

Ketua DPRD Surabaya Adi Sutawijono pun mengimbau kepada Pemkot Surabaya. "Saya minta untuk memberikan pelayanan yang cepat, yang terbuka," kata Adi, Kamis (19/12).

Ia melihat penerapan SLF merupakan peraturan yang baru. Untuk itu pelaku usaha diminta beradaptasi. "Tapi sifatnya harus gradual untuk mendukung para pemilik usaha itu mendapatkan SLF. Prosesnya tidak serta merta mesti bersifat gradual juga," kata Awi sapaan akrabnya Adi. "Apalagi jumlah bangunan di Kota Surabaya begitu banyak," tambah Adi.

### Lampu Mati saat Sidak

Sementara itu, ada kejadian menarik saat

Ketua Komisi A DPRD Surabaya, Ayu Pratiwi tengah inspeksi mendadak (sidak) pada tengah malam di sejumlah toko modern di Surabaya, Rabu (18/12). Saat Ayu Pratiwi diwawancarai wartawan ketika sidak di kawasan Pakis, lampu penerangan bagian depan toko modern atau swalayan Indomaret tiba-tiba padam atau mati.

Di Pakis, tercatat ada dua toko modern yang berada di kawasan padat penduduk ini, yakni Alfamart dan Indomaret yang lokasinya berdekatan. Dari dua toko modern tersebut satu diantaranya diketahui sudah tutup, sementara Indomaret terlihat masih buka.

Politisi Golkar itu berbelanja. Saat di kasir, Ayu menyempatkan bertanya kepada petugas toko. "Saya tadi belanja beberapa barang dan coba tanya-tanya ke kasirnya dan mereka juga ngomong buka 24 jam," terang Ayu.

Petugas toko nampak serius memperhatikan saat wartawan mewawancarai Ayu. Mereka (petugas toko) terlihat bergerombol memperhatikan. Tak lama berselang, lampu depan toko modern Indomaret ini mati. Sementara lampu lainnya tetap menyala.

"Lho kok mati lampunya, dimatikan ta?" tanya

Adi Sutawijono,  
Ketua DPRD  
Surabaya



**Tapi sifatnya harus gradual untuk mendukung para pemilik usaha itu mendapatkan SLF. Prosesnya tidak serta merta mesti bersifat gradual juga,"**

Adi Sutawijono  
Ketua DPRD Surabaya  
.....

Ayu heran. "Tapi ndak apa-apa lah, mungkin mereka takut aja," sambung Ayu. Berdasar Perda no 8 tahun 2014, toko modern di Surabaya saat ini hanya diperbolehkan buka 24 jam bila terintegrasi dengan fasilitas publik saja.(ins,ist)

## UU PERLINDUNGAN DATA PRIBADI **DITARGET** TERBIT 2020

**J**akarta - Menteri Komunikasi dan Informatika ( Menkominfo) Johnny G Plate menargetkan Indonesia memiliki Undang-Undang (UU) Perlindungan Data Pribadi pada 2020. Menurut Johnny, UU tersebut sudah masuk dalam program legislasi nasional (prolegnas) periode 2020-2024.

"Statusnya saat ini DPR telah sepakat dengan kami bahwa RUU PDP menjadi prioritas prolegnas. Kita harapkan tahun 2020 Indonesia sudah mempunyai UU Perlindungan data pribadi," ungkap Johnny di Hotel Bidakara, Jakarta Selatan, Kamis (19/12).

Menurutnya, peraturan tersebut dibutuhkan dalam rangka menjamin keamanan data serta kepentingan ekonomi Indonesia. "Dalam kaitan dengan strategi kita kedaulatan data, data sovereignty Indonesia dan security Indonesia. Di samping untuk penggunaan untuk kepen-

Johnny G Plate,  
Menteri  
Komunikasi dan  
Informatika  
(Menkominfo)



tingan perekonomian yang harus menata dengan baik, flow data close border, lintas negara," tutur dia.

Ia pun berharap bahwa draf Rancangan UU tersebut dapat segera dikirim ke DPR. Sebelumnya, Johnny mengatakan, pihaknya segera mengeset pembuatan RUU Perlindungan

Data Pribadi bersama DPR. Johnny mengatakan, bulan Desember draf UU tersebut diserahkan ke DPR. "Ditargetkan bulan Desember tahun ini draft RUU tersebut akan dikirimkan ke DPR agar bisa dibahas bersama," katanya. (ist)



**Statusnya saat ini DPR telah sepakat dengan kami bahwa RUU PDP menjadi prioritas prolegnas. Kita harapkan tahun 2020 Indonesia sudah mempunyai UU Perlindungan data pribadi,"**

Johnny G Plate  
Menteri Komunikasi dan  
Informatika ( Menkominfo)

# JELANG NATARU, STOK BAHAN POKOK JATIM SURPLUS



**S**urabaya - Menjelang Natal dan Tahun Baru (Nataru) stok bahan pokok di Jawa Timur (Jatim) dipastikan aman. Bahkan stok sampai akhir Desember dikatakan Pemprov masih surplus. Karena itu, harga bahan pokok selama Nataru diyakini bakal stabil.

Pekan ini pemerintah provinsi (pemprov) memantau harga bahan pokok di beberapa pasar tradisional, ritel, maupun rumah potong hewan (RPH). Stok daging sapi diperkirakan masih sisa 1.034 ton. Lalu, daging ayam masih sisa sekitar 11.156 ton. Telur juga sama, ada sisa 15.006 ton. Data itulah yang meyakinkan pemprov bahwa harga bahan pokok tetap stabil.

Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa meminta masyarakat tenang. Stok barang masih surplus. Karena itu, masyarakat tak perlu melakukan aksi borong bahan pokok. Beli sewajarnya. "Perhitungan dari dinas peternakan sudah pasti dan aman," katanya.

Pemantauan akan terus dilakukan hingga akhir tahun. Lokasi yang dipantau bukan hanya Surabaya, tapi juga banyak daerah yang menjadi titik pantau. Misalnya, Madiun, Jember, Kediri, Malang, Banyuwangi, Probolinggo, dan Sumenep.

Pemerintah juga mengawasi proses distribusi bahan pokok. Dikhawatirkan ada aksi timbun barang. Bisa jadi, ada oknum yang ingin mengambil keuntungan. Mereka menimbun barang agar langka. Dengan begitu, harga bahan pokok di pasar bisa naik. Pemprov menggandeng aparat kepolisian untuk melakukan pemantauan di lapangan.

Kabid Perdagangan Dalam Negeri Dinas Perindustrian dan Perdagangan Tri Bagus Sasmita menyatakan, harga bahan pokok masih bisa dikontrol. Daging sapi di RPH masih Rp 90 ribu-Rp 100 ribu per kilogram. Di pasar tradisional, harga bisa mencapai Rp 110 ribu-Rp 124 ribu per kilogram. "Bergantung jenis daging yang dijual," jelasnya.

Dia juga menuturkan, pengelolaan stok bahan pokok di Jatim mengalami tren positif. Dia mengapresiasi petani dan peternak yang memiliki kontribusi besar dalam menjaga stok barang. "Mulai pola tanam dan produksi hingga pemasaran barang," ungkapnya.

Disperindag juga berkoordinasi dengan dinas perdagangan di daerah. Hasil pantauan di daerah menjadi sumber data untuk provinsi. Dengan begitu, pemerintah provinsi bisa melihat data stok dan harga bahan pokok secara global di Jawa Timur.

Selama 2019, ada beberapa hari besar. Jawa Timur tidak pernah kekurangan. Stok selalu cukup. Bagus menyebutkan, ada anomali yang mengakibatkan harga bahan pokok naik. Salah satunya, cabai dan bawang putih. Penyebabnya, bukan aksi penimbunan. "Tapi, ada kendala teknis yang mengakibatkan barang langka di pasar," ucapnya.

Bawang putih sempat naik pada awal Januari lalu. Sebab, penyuplai belum mengimpor barang tersebut. Mereka menunggu izin dari pemerintah. Harga cabai yang mahal pada Juli dan Agustus disebabkan masa panen yang terlambat. Kebutuhan cabai tinggi, tapi suplai dari petani berkurang. "Bukan aksi timbun atau distribusi yang salah," tutur Bagus. (Ist)

## KEBUTUHAN DAN STOK BAHAN POKOK JATIM SELAMA DESEMBER

Stok daging sapi **10.165 ton**  
Kebutuhan **9.131 ton**  
Surplus **1.034 ton**

Stok daging ayam **43.855 ton**  
Kebutuhan **32.729 ton**  
Surplus **11.156 ton**

Stok telur **64.394 ton**  
Kebutuhan **49.388 ton**  
Surplus **15.006 ton**

### HARGA BAKOK DI PASAR TRADISIONAL, RITEL, DAN RPH:

Daging sapi  
**Rp 109.000-Rp 124.000**  
per kilogram

Daging ayam  
**Rp 32.500-Rp 34.000**  
per kilogram

Telur  
**Rp 21.000-Rp 23.900**  
per kilogram

Sumber: Pemprov Jatim



Samsung bekerja sama dengan Renault meluncurkan SUV terbaru mereka di Seoul Motor Show. Di bawah nama Renault Samsung, SUV berlabel XM3 merupakan kembaran dari Renault Arkana yang dipasarkan di Rusia.

# Selain Handphone, Samsung Rambah Pasar Mobil

**S**ekadar informasi, ini bukanlah kali pertama Samsung membuat mobil. Berdiri pada tahun 1994, Samsung sudah mulai menjual mobil di pasar Korea Selatan pada tahun 1998 hingga akhirnya setelah terkena dampak krisis ekonomi Asia, Renault membeli sebagian besar sahamnya.

Tidak banyak perbedaan XM3 dengan Arkana hanya sekadar mengganti logo dari Renault menjadi logo mobil Renault Samsung. Perbedaan kecil yang jika diperhatikan adalah, pada Samsung XM3 ada aksesoris oranye tipis di sisi mobil, bumper depan dan belakang serta warna velg yang lebih gelap.

"Hasil rapat kami sudah jelas objektif dari produk ini adalah untuk pasar Korea Selatan. Kami telah membuat mobil paling elegan di dunia, ini adalah model yang menandai trans-

formasi desain dari Renault Samsung Motors," kata Grup Renault Corporate Design Director, Laurens Van den Acker.

Renault Samsung XM3 akan dirakit di pabrik Busan pada awal tahun 2020 khusus untuk pasar Korea Selatan. Produksi di negara itu juga merupakan rencana Renault untuk meningkatkan penjualan mereka di Korea Selatan supaya target penjualan 5 juta unit setiap tahunnya pada tahun 2022 tercapai.

## Tes Mobil Otonom

Perusahaan teknologi asal Korea Selatan, Samsung turut mengembangkan teknologi mobil otonom (dikenal sebagai mobil tanpa pengemudi, mobil tanpa supir, mobil berkemudi sendiri, mobil robotik). Kini, Samsung mendapat izin dari pemerintah Korea Selatan untuk menguji mobil otonomnya.

Kementerian Pertahanan Infrastruktur dan Transportasi Korea Selatan mengatakan, pihaknya telah menyetujui uji coba mobil otonom Samsung Electronics Co. Pengujian ini boleh dilakukan di jalanan sesungguhnya.

"Mobil otonom menyerukan kolaborasi berbagai teknologi terdepan dari sektor kecerdasan kendaraan, kecerdasan buatan dan informasi. Kami terus berupaya menciptakan lingkungan yang menguntungkan bagi pertumbuhan sektor ini," kata kementerian tersebut.

Samsung Electronics berencana mengembangkan sensor dan modul untuk mendukung kecerdasan buatan dan teknologi deep learning. Hal itu diperlukan untuk meningkatkan kemampuan mobil mengemudi secara otonom bahkan dalam kondisi cuaca yang menantang sekalipun.

Mobil otonom Samsung mengambil basis dari mobil Hyundai. Tapi, mobil itu telah ditambahkan kamera dan sensor terbaru. Samsung sebenarnya sempat merilis mobil pertama kali di tahun 1998 lalu. Mobil itu adalah SM5. Perusahaan itu kini 80 persen sahamnya dikuasai Renault. (ist)



# Santuy di Eksotisme Pantai Tuban



Walaupun belum dikenal luas, ternyata Kabupaten Tuban menyimpan eksotisme keindahan alam. Berpetualang di deretan pantainya bisa menjadi pilihan saat libur akhir tahun.

**W**isata alam Tuban memang didominasi oleh pantai yang indah. Tuban yang terletak di provinsi Jawa Timur ini, juga memiliki tempat wisata sejarah dan wisata alam lainnya. Banyak sekali potensi wisata Tuban yang banyak orang masih belum menyadarinya. Selain pantai, masih banyak lagi wisata alam seperti air terjun, goa, maupun pemandian yang terdapat di Tuban. Wisatawan yang berkunjung ke tempat wisata tersebut pun tak kalah banyak dengan tempat-tempat lainnya. Berikut beberapa pantai yang direkomendasikan untuk dikunjungi



## Pantai Sowan

Pantai di wisata Tuban ini mungkin memang identik dengan kehijauan. Di tepi Pantai Sowan pun terdapat hutan yang luasnya mencapai 32 Hektar, yang membuat pantai ini juga merupakan pantai dengan pemandangan hijau yang segar.

Di hutan dekat pantai ini, tumbuh berbagai jenis tumbuhan seperti pohon trembesi, mahoni serta pohon klampis. Letaknya yang dekat dengan jalan pantura juga bisa menjadi alternatif buat kamu yang sedang lewat jalan tersebut.



## Pantai Remen

Pantai Remen menjadi wisata Tuban yang sangat populer karena pasir putihnya yang sangat mempesona. Pantai Remen merupakan tempat wisata yang terhitung masih baru di Tuban, karena baru diresmikan pada tahun 2015 lalu.

Karena itulah, pantai ini masih bersih dan alami karena dijaga dan dikelola secara mandiri oleh warga di Desa Remen tersebut. Pasir putihnya yang menghampar luas begitu indah dan tentunya dapat menenangkan dan menyegarkan pikiran kamu yang sedang letih.



## Pantai Kelapa

Pantai Kelapa merupakan salah satu wisata Tuban yang terletak di bagian timur Kabupaten Tuban. Bedanya dengan pantai-pantai lainnya, di sini kamu dapat menikmati panorama pemandangan pohon kelapa yang berjejer di pinggir pantai, sesuai dengan namanya yaitu Pantai Kelapa.

Pemandangan hijau tersebut seakan menambah keindahan pemandangan Pantai Kelapa ini. Jadi kamu dapat menikmati semua keindahan pantai ditambah dengan keindahan pohon kelapa yang berjejer di sini.

Selain itu, di sekitar pantai kamu juga dapat melakukan berbagai kegiatan seperti outbound ataupun berkemah. Karena pantai ini merupakan pantai yang masih alami dengan udara sejuk dan pemandangan hijau yang menyegarkan.



## Pantai Boom

Pantai Boom merupakan pantai yang sangat terkenal di Tuban. Lokasinya yang hanya berjarak sekitar 150 meter dari alun-alun Tuban mendukung banyaknya wisatawan yang berkunjung ke salah satu wisata Tuban ini.

Banyak hal yang bisa dilakukan di Pantai Boom ini, selain dapat menikmati pemandangan pantai yang sangat cantik, kamu juga dapat menikmati suasana yang menenangkan. Selain itu kamu juga bisa memancing, melihat sunrise ataupun sunset, serta berlayar di pantai menggunakan perahu nelayan. Di pantai Boom terdapat 2 sumur yang mengeluarkan air tawar. Selain itu di wisata Tuban satu ini, juga terdapat daratan yang menjorok ke laut sekitar 800 meter.



## Pantai Cemara

Lagi lagi Wisata Tuban ini merupakan wisata pantai dengan keunikannya tersendiri. Hampir sama dengan Pantai Kelapa, Pantai Cemara merupakan pantai yang di sepanjang bibir pantainya ditumbuhi oleh pohon cemara.

Selain itu, di kawasan Pantai Cemara ini juga ada pusat mangrove yang dapat dikunjungi wisatawan. Jadi kamu memiliki banyak alternatif kunjungan di salah satu wisata Tuban ini. (1st)



# Buah Ini Bikin Kulit Bercahaya dan Kenyal

Kulit sehat, kenyal, dan terawat tentu idaman semua orang. Mau memilikinya? Cukup dengan konsumsi beberapa jenis buah ini secara rutin.

**D**i tengah banyaknya suplemen yang memiliki janji untuk merawat kulit, sehat dari dalam pun bisa kita dapatkan dengan konsumsi buah-buahan. Apa saja? Berikut ini beberapa jenis buah untuk kulit agar tetap sehat dan terawat.

## Pepaya

Orang Indonesia mana yang tak kenal buah yang lezat ini? Buah untuk kulit ini mengandung molekul antioksidan, vitamin, dan mineral yang membantu meningkatkan elastisitas kulit. Selain itu, kandungan buah pepaya tersebut juga mengurangi penampakan garis halus dan kerutan yang menjadi tanda-tanda penuaan. Beberapa kandungan buah pepaya yang membuatnya cocok menjadi buah untuk kulit, yaitu: Vitamin A, C, K, dan E. Beragam vitamin B Kalsium Fosforus Kalium Magnesium Lebih memukau lagi, buah pepaya mengandung enzim yang disebut papain. Papain sering ditambahkan ke dalam produk-produk eksfoliasi kulit yang dapat bertindak sebagai zat antiperadangan dan mencegah penuaan.

## Jambu Biji

Jambu biji mungkin menjadi salah satu buah yang juga populer di Indonesia. Selain itu, jambu biji juga menjadi buah sehat yang bisa kita konsumsi. Jambu biji, bersama buah tropis lain (mangga, kiwi, dan nanas), menjadi sumber vitamin C yang baik. Konsumsi vitamin C telah dikaitkan dengan peningkatan produksi kolagen. Selain itu, jambu biji juga memiliki sedikit zinc, salah satu faktor untuk produksi kolagen.

## Tomat

Tomat kaya dengan vitamin dan mengandung pigmen alami karotenoid seperti likopen. Vitamin C dalam tomat telah terbukti sebagai molekul antioksidan yang juga menjaga kesehatan kulit, termasuk dengan membantu produksi kolagen.

Sementara itu, likopen dibuktikan para ahli mampu melindungi kulit dari matahari. Likopen juga dapat mencegah kerutan. Kita dapat membantu tubuh agar optimal dalam menyerap karotenoid seperti likopen dengan mengonsumsi sedikit sumber lemak sehat bersama tomat.

## Alpukat

Buah alpukat mengandung lemak sehat untuk kulit agar elastis dan tetap lembap. Para ilmuwan menemukan, konsumsi lemak sehat dalam buah alpukat terkait dengan kulit yang kenyal. Tak hanya itu, buah kehijauan ini juga menjadi sumber vitamin E yang baik. Vitamin E dapat berperan menjadi molekul antioksidan yang membantu kulit terlindungi dari kerusakan oksidatif akibat radikal bebas.

Menurut riset, manfaat vitamin E tersebut dapat menjadi optimal dengan konsumsi vitamin C, yang juga terkandung dalam buah alpukat. Vitamin C pun memiliki sifat antioksidan dan membantu produksi kolagen untuk kulit yang sehat. Kekurangan vitamin C dapat menyebabkan kulit kasar dan kering.

## Blueberry

Buah blueberry tidak hanya mengandung antioksidan yang tinggi tapi juga baik untuk kulit dan mencegah kanker. Buah blueberry mengandung vitamin A dan vitamin C, yang telah dikenal dapat menjaga kesehatan kulit dan mencegah penuaan dini.

Tak hanya itu, buah ini memiliki molekul antioksidan antipenuaan, yang disebut antosianin. Antosianin menjadi zat yang memberikan warna biru yang cantik pada buah blueberry. Vitamin A, vitamin C, dan antosianin dapat melindungi kulit dari kerusakan, akibat sengatan matahari, stres, dan polusi udara. Zat-zat tersebut bekerja dengan meredakan respons peradangan dan mencegah kulit kehilangan kolagen.



**Selain itu, kita juga perlu menerapkan gaya hidup sehat seperti tidur cukup, rajin membersihkan kulit terutama setelah bepergian, dan cukup minum air putih. (ins)**





**D**ewi bulutangkis Malaysia yang bermain di sektor ganda campuran, Goh Liu Ying mengikuti kursus memasak dim sum sebelum berlaga di BWF World Tour Finals 2019.

Dilansir dari laman The Star, Goh Liu Ying mengikuti kelas memasak dim sum bersama tunggal putra Denmark, Anders Antonsen serta ganda putri China, Wang Yilyu/Huang Dongping. Kursus masak ini merupakan bagian dari agenda pra turnamen BWF.

Goh Liu Ying mengaku senang dan antusias mengikuti kelas masak tersebut. Terlebih, ia sangat menyukai dim sum, camilan asal Negeri Tirai Bambu tersebut. "Kelas memasak berjalan santai dan sangat menyenangkan. Kami seperti bocah cilik yang bersenang-senang dengan aneka bahan masakan," ujar Goh Liu Ying.

"Sangat sangat nikmatnya karena saya adalah penyuka dim sum. Jujur, saya jarang memasak di rumah. Besok setelah pulang dari Guangzhou saya akan mencoba membuat resep ini di rumah," imbuh atlet asal Malaysia tersebut.

Terkait kondisinya yang baru terkena cedera, Goh Liu Ying mengaku sudah lebih baik dan siap tampil habis-habisan bersama Chan Peng Soon menantang pasangan-pasangan lainnya.

Diketahui, pada BWF World Tour Finals 2019, Chang Peng Soon/Goh Liu Ying masuk ke dalam Grup A bersama Dechapol Puavaranukroh/Sapsiree Taerattanachai (Thailand), Wang Yi

Lyu/Huang Dong Ping (Cina), dan Seo Seung Jac/Chae Yujung (Korea Selatan).

Mengutip dari wikipedia.org Goh Liu Ying adalah pemain bulutangkis profesional Malaysia. Dia telah secara konsisten peringkat di antara 10 pemain ganda campuran teratas di dunia dengan pasangannya, Chan Peng Soon.

Goh lahir pada tanggal 30 Mei 1989 di Malaka dari Goh Chak Whee dan Yong Oi



Lin. Dia memiliki dua adik laki-laki, Goh Qi Hao dan Goh Qi Liang. Dia pertama kali memulai pelatihan bulutangkis pada usia 10 tahun. Dia mendaftar ke Sekolah Olahraga Bukit Jalil ketika dia berusia 13 tahun.

Pada tahun 2009, Goh dan Chan mencapai final turnamen internasional pertama mereka di Vietnam Terbuka tetapi dikalahkan oleh

Flandy Limpele dan Cheng Wen-hsing. Pada Olimpiade Asia Tenggara 2009, ia memenangkan emas di ajang tim putri dan perunggu di ajang ganda campuran.

Pada tahun 2010, mereka menjadi terkenal ketika mereka memenangkan Kejuaraan Bulu Tangkis Asia setelah mengalahkan Yoo Yeon-song dari Korea Selatan dan Kim Min-jung di final.

Pada 2013, Goh memutuskan untuk menjalani operasi lutut untuk memperbaiki lutut kanannya yang memburuk. Dia menjalani operasi di kedua lututnya pada tahun berikutnya. Ketika dia mulai pulih, Goh mendaftar ke akademi pemodelan dan melakukan beberapa pemodelan untuk olahraga bulutangkis. Setelah absen selama 11 bulan karena pemulihan, Goh melanjutkan kemitraannya dengan Chan pada 2015.

Pada bulan Maret 2017, Goh dan Chan menjadi pasangan ganda campuran Malaysia pertama yang mencapai final All England Open sejak 1955.

Pada Mei 2017, Goh mengumumkan bahwa dia mengalami cedera yang memburuk di bahu kanannya dan dengan demikian, dia pergi ke Halle di Jerman untuk operasi. Dia menghabiskan berminggu-minggu untuk menjalani rehabilitasi di Halle sebelum kembali ke Malaysia pada awal Juli ketika dia merilis otobiografinya yang berjudul Saya Goh Liu Ying. Pada bulan November 2017, Goh bermitra dengan Chen Tang Jie untuk memenangkan Seri Internasional India.



Jam tangan tak bisa lepas dari fashion yang digunakan setiap hari. Pemilihan jam tangan juga disebut akan mempresentasikan kepribadian si pemakai. Untuk tahun 2020, warna-warni batu mulia menjadi salah satu trendnya.

## Jam Tangan Chic dengan Warna Batu Mulia

Sebagai salah satu pilihan, merek Alexandre Christie merilis koleksi teranyarnya yang merupakan New Spring Summer Collections 2020, yaitu Alexandre Christie Precious Gem Stone.

Terinspirasi dari warna-warna permata, koleksi ini tampil lebih chic dan stylish. Dengan strap rubber transparan berbahan silikon, Alexandre Christie Precious Gem Stone ini hadir dalam 10 variant warna yakni warna hijau emerald, biru zircon blue, ungu alexandrite, hitam, oranye, kuning, merah, peach dan masih banyak lagi. Kamu bisa mencocokkan gayamu dengan warna jam tangan pilihanmu.

Kasih Rama selaku Head of Brand Activation Alexandre Christie mengatakan, koleksi ini memiliki desain yang halus dan anggun. Dengan strap warna-warna cerah dan kurva sensual yang terinspirasi dari mosaik kuno Roma di Baths of Caracalla.

“Arloji Precious Gem Stone Alexandre Christie memberi penghormatan kepada para aristocratic dan wanita karismatik yang paling glamor, dengan semangat Romawi,” kata Kasih.

Rama menyampaikan menghadirkan man

dan ladies collections, yaitu 10 variant. Produk Alexandre Christie Precious Gem Stone yang cukup trendi dengan variant warna, terdiri dari 10 warnadial yang berbeda-beda, seperti biru, kuning, hijau, merah, dan masih banyak lagi.

Precious Gem Stone adalah collections pertama Alexandre Christie berfokus pada keahlian melihat sebuah keunikan warna dan tekstur yang saling terkait satu dengan yang lainnya. Permata merupakan inspirasi utama dari proses kreatif di balik design Precious Gem Stone collections.

Dengan menyentuh asal-usul perhiasan Romawi, Precious Gem Stone memadukan



hasrat Alexandre Christie dengan desain yang halus dan anggun. Strap warna-warna cerah dan kurva sensual dari mosaik kuno Roma di Baths of Caracalla.

Arloji Precious Gem Stone Alexandre Christie memberi penghormatan kepada para aristocratic dan perempuan karismatik yang paling glamor, dengan semangat Romawi. Bazel yang mempunyai kekuatan cahaya, atau luce dalam bahasa Italia, bersinar dengan kilauan ukiran bundarnya yang menampilkan wajah seperti ukiran permata. Untuk harga, di laman timeconcept.com, koleksi ini dibandrol dengan harga Rp 1 jutaan. (Ins)

**DIMAKZULKAN**

Donald Trump resmi menjadi presiden ketiga dalam sejarah AS yang dimakzulkan. Dalam sidang paripurna yang digelar Rabu malam waktu setempat (18/12) atau Kamis (19/12) pagi WIB, DPR AS menyetujui dua pasal pemakzulan terhadap presiden 73 tahun itu.

Pasal pertama, penyalahgunaan Kekuasaan, mendapat dukungan 230 suara. Sementara pasal 2 yaitu menghalangi penyelidikan kongres menerima dukungan 229 suara. Untuk diketahui, jumlah minimal dukungan yang diperlukan di DPR AS guna membawa proses pemakzulan Trump ke level Senat adalah 216 suara.

Trump pun menjadi presiden setelah Andrew Johnson (1868), dan Bill Clinton (1998) yang dimakzulkan di level DPR AS. Setelah ini, tahap selanjutnya dalam proses pemakzulan adalah membawa resolusi tersebut ke level Senat, di mana mereka akan membahasnya Januari 2020. Di tahap ini, kecil kemungkinan Trump bakal dilengserkan karena 53 dari 100 kursi senator dipegang oleh Partai Republik. Voting pada Senat nanti harus menghasilkan persetujuan pemakzulan dari dua per tiga dari mayoritas 100 anggota Senat.

Mendengar kabar tersebut, Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani Indrawati mengaku waspada atas tindakan kongres Amerika Serikat (AS) yang akan memakzulkan Presiden Donald Trump. Menurut Sri Mulyani, aksi tersebut akan memberikan dampak terhadap perekonomian dunia termasuk Indonesia.

Sri Mulyani bilang, AS merupakan negara dengan ekonomi besar di dunia tentu akan memberikan dampak terhadap perekonomian global. Dampak yang akan terjadi pada tingkat kepercayaan pelaku usaha di negeri Paman Sam sendiri.

"Apakah dengan situasi seperti ini masih akan kontinyu sampai dengan pemilihan tahun 2020. Ini akan menimbulkan confident yang melemah dari pelaku ekonomi sehingga mempengaruhi kesehatan ekonomi Amerika, perlu kita waspada," kata Sri Mulyani di gedung Djuanda I Kementerian Keuangan, Jakarta, Kamis (19/12).

Presiden Donald Trump yang dimakzulkan menjadi tambahan dinamika global. Sehingga tidak menutup kemungkinan ketidakpastian dunia akan berlanjut ke tahun 2020. "Jadi 2020 kita harus betul betul mewaspadai dinamika ini. Bagi kita tentu dari sisi politik dinamika proses politik yang terjadi di negara itu. Kita hormati saja yang terjadi di proses itu. Bagi kita yang harus diwaspadai yaitu pengaruh merembes ke perekonomian kita," jelasnya.

Meski demikian, Mantan Direktur Pelaksana Bank Dunia ini optimis bahwa perekonomian nasional tetap tumbuh positif mengingat tren positif pada kinerja belanja dan penerimaan negara.

"Kita harap Desember ini biasanya ada faktor seasonality ini bisa menjadi lebih positif. Dari Sisi penerimaan pajak sektor-sektor menunjukkan adanya penguatan. Ini nanti akan bagus untuk masuk di tahun 2020. Namun kewaspadaan harus kita tingkatkan," ungkap dia. Untuk diketahui, IHSG dan rupiah langsung jatuh ke zona merah.

**TRUMP NGAMUK**

Presiden Donald Trump 'mengamuk' di Twitter ketika DPR Amerika Serikat melakukan voting yang memakzulkan dirinya. Menurut Trump, pemakzulan tersebut adalah "serangan terhadap Amerika".

Dalam cuitan terbarunya, Kamis (19/12), Trump tanpa malu lagi menunjukkan kemarahannya, ditandai dengan tulisan dengan huruf kapital seluruhnya. Sudah mafhum, penggunaan huruf kapital dalam tulisan bisa berarti teriakan atau amarah.

Berikut terjemah bebas dari amukan Trump tersebut: "KEBOHONGAN JAHAT DARI PARA RADIKAL SAYAP KIRI, DEMOKRAT YANG TIDAK BISA APA-APA. INI ADALAH SERANGAN TERHADAP AMERIKA, DAN SERANGAN TERHADAP PARTAI REPUBLIK."

Amukan yang sama disampaikannya dalam kampanye di Michigan. Menurut Trump di hadapan para pendukungnya, politikus Partai Demokrat yang memakzulkannya "dipenuhi rasa kebencian"

"Di saat kami menciptakan lapangan kerja dan berjuang untuk Michigan, sayap kiri radikal di Kongres dipenuhi rasa iri dan kebencian dan kemarahan, kalian lihat apa yang terjadi. Orang-orang itu gila," kata Trump.

Trump sebelumnya telah berkali-kali membantah tuduhan konspirasi menjatuhkan Biden. Menurut Trump, upaya pemakzulan yang dimulai sejak September itu tidak lain adalah "witch-hunt" atau mencari-cari kesalahan.

Namun Ketua DPR AS Nancy Pelosi dalam debat sebelum voting menegaskan bahwa pemakzulan ini penting untuk menegakkan demokrasi yang dinodai oleh Trump. "Jika kita tidak bertindak sekarang, berarti kita mengabaikan tugas. Sangat tragis, tindakan ceroboh presiden membuat pemakzulan diperlukan," kata Pelosi.

**EFEK GLOBAL**

Sebelumnya, mantan asisten profesor ekonomi di University of North Carolina Karl W. Smith dalam opininya di Bloomberg awal Oktober lalu, sebelum Trump dilengserkan atau pada masa penyelidikan pemakzulannya, ekonomi AS pun sudah terkena dampaknya.

Ini dikarenakan proses penyelidikan pemakzulan Trump membuat presiden kontroversial itu semakin tidak menentu

dalam bersikap di tengah perang dagangnya, yang berlangsung dengan sejumlah negara. "Presiden menjadi semakin tidak menentu dalam tweetnya (postingan Twitter). Dia mengobarkan ketegangan partisan dan mendorong ketidakpastian yang lebih tinggi," tulis Smith.

Sementara itu, beberapa manajer keuangan dunia mengatakan kepada Business Insider bahwa hingga saat ini belum jelas apakah proses impeachment akan berdampak langsung pada pasar saham.

Mereka juga mengatakan pasar saham AS masih akan berada dalam kisaran rekor tertinggi 3% meski Trump pernah mencuit di Twitternya bahwa pasar akan runtuh jika Demokrat memakzulkannya.

"Saya percaya pasar terutamanya akan mengabaikan masalah (impeachment) ini," kata Chris Zaccarelli, kepala investasi dari Independent Advisor Alliance kepada Markets Insider dalam sebuah wawancara.

Zaccarelli mengatakan pasar memberi tanggapan berbeda antara kemungkinan Trump dimakzulkan dengan kemungkinan ia dikeluarkan dari jabatannya.

Sementara itu, Dom Catrambone dari Volshares mengatakan dalam email bahwa peristiwa politik ini tidak akan bertahan lama meski jelas memberi dampak besar pada pergerakan harga saham, utamanya di AS.

"Apa artinya proses impeachment ini bagi pasar dalam jangka panjang sangat sulit untuk didiagnosis, tetapi dipastikan bahwa proses tersebut akan menyebabkan tingkat volatilitas yang lebih tinggi," katanya.

Menurut Kenneth Rapoza, Kontributor Senior di Forbes, pasar tampaknya tidak akan terlalu mengkhawatirkan tentang hal ini. Jumlah jajak juga pendapat tidak mendukung partisan Demokrat untuk melakukan pemakzulan. Ia juga yakin Senat yang dikuasai Partai Republik tidak akan mendakwa Trump.

Selain itu, kinerja ekonomi AS yang baik di bawah pemerintahan Trump juga kemungkinan akan menjadi pertimbangan untuk tidak membuat Trump dimakzulkan.

"Angka pekerjaan minggu lalu dan tingkat pengangguran yang rendah terus-menerus adalah penentu terbesar Trump," tulis Rapoza.

"Pada tanggal 4 Desember, S&P Global Ratings memperkirakan PDB AS akan tumbuh 1,8% tahun depan, tidak jauh dari tingkat pertumbuhan potensial 2%. Mereka memperkirakan pertumbuhan 2,3% tahun ini, turun dari 2,9% pada 2018."

Rapoza mengutip pernyataan Paul Gruenwald, kepala ekonom global untuk S&P Global Ratings, dalam tulisannya, yang mengatakan ekonomi terbesar di dunia itu berada di tempat yang baik. "Pasar kerja yang kuat, ditambah dengan pengembalian saham yang kuat selama tiga tahun terakhir, telah menjadi ciri khas presiden Trump." (ist,ins)



# MAHFUD MD: HUKUM BISA DIBELI

Jakarta-Menteri Koordinator Politik, Hukum dan Keamanan Mahfud MD mengatakan ada peraturan yang bisa dibeli. Hal ini semakin dimungkinkan karena birokrasi yang buruk.

"Birokrasi kita ini sekarang dianggap sangat-sangat bermasalah, pertama masih sangat koruptif, malas, tidak produktif dan sebagainya," kata Mahfud dalam acara Temu Kebangsaan: Merawat Semangat Hidup Bersama di Hotel Aryaduta, Gambir, Jakarta Pusat, Kamis (19/12).

Masalah-masalah ini yang menurutnya membuat "aturan hukum sering kacau balau." Salah satunya "hukum yang (bisa) dibeli." Menurutnya ada saja peraturan yang dibuat "karena pesanan." "Disponsori oleh orang-orang tertentu agar ada aturan tertentu," katanya.

Mahfud lantas bicara soal bagaimana Indonesia menyepakati demokrasi "yang tidak berlebihan," yang bentuk konkretnya adalah negara hukum, yaitu ketika "Anda boleh bicara apa saja tapi ada hukumnya, yang diatur melalui proses demokratis."

Untuk menegakkan hukum, katanya, perlu birokrasi. Masalahnya birokasinya pun "sangat-sangat bermasalah." "Pertama masih sangat koruptif, malas, tidak produktif, dan sebagainya," kata bekas Ketua MK ini.

Dalam acara tersebut juga hadir Menteri Keuangan Sri Mulyani. Mahfud mengatakan Sri Mulyani akan bicara bagaimana memperbaiki birokrasi. "Ibu Sri Mulyani akan menyampaikan bagaimana pemerintah akan menghadapi persoalan ini."

Pernyataan bahwa hukum bisa dibeli sebenarnya pernah Mahfud utarakan awal Desember lalu. Saat itu dia bicara dalam konteks penegakan hukum. Menurutnya penegakan hukum bak barang dan jasa yang dapat diatur mereka yang punya uang. Mahfud mencontohkan, ada orang yang sudah menang perkara perdata di Mahkamah Agung (MA) dan sudah inkrah, namun

eksekusi hukumannya tidak berjalan.

Ada pula perkara yang tadinya perdata tapi lantas dibelokkan ke pidana. Soal ini, Ketua Advokasi Yayasan Lembaga Bantuan Hukum Indonesia (YLBHI) Muhammad Isnur menyatakan Mahfud semestinya melakukan lebih banyak untuk memperbaiki praktik industri hukum. Sebab toh kini dia punya kuasa. "Kalau cuma komentar, ya itu sama aja dengan warga biasa," katanya.

Dalam kesempatan itu, Mahfud juga berbicara tentang penegakan hukum. Mahfud menyebut, penegakan hukum diterapkan dalam dua konteks, yaitu konteks konflik dan non konflik. Dalam hal konflik, penegakan hukum akan berujung di pengadilan. Sedangkan pada konteks non konflik, hukum ditegakkan di segala bidang kehidupan, termasuk birokrasi pemerintahan.

"Kalau tidak ada konflik itu pelaksanaan aturan sehari-hari di birokrasi pemerintahan, itu penegakan hukum. Pelaksanaan aturan sehari-hari tanpa konflik, tidak ada perkara, tidak ada apa-apa," ujar Mahfud.

Mahfud kemudian menambahkan, saat ini, tak jarang rasa keadilan ditabrak formalitas-formalitas hukum hingga otoritas-otoritas pihak tertentu. Di situlah, kata dia, hukum harus benar-benar ditegakkan. "Rasa keadilan sering ditabrak oleh formalitas-formalitas hukum, oleh otoritas-otoritas yang mengatakan kamu berpendapat begitu, kami kan yang memutuskan, misalnya. Lalu timbulah rasa ketidakadilan," kata Mahfud.

## RADIKALISME DI TUBUH ASN

Dalam acara yang sama Sri Mulyani menjadi salah satu pembicara kunci, dia diminta menceritakan peran rasa kebangsaan dalam tubuh Kemenkeu. Dalam ceritanya, dia menyebut bahwa ada hal yang lebih melelahkan dibandingkan mengurus keuangan negara.

Awalnya, Sri Mulyani bercerita bahwa kementeriannya dihegemoni banyak gerakan-gerakan religius yang eksklusif. Pegawai Kemenkeu pun mulai terkotak-kotakan. "Menjelang pemilu kemarin itu saya observasi di Kemenkeu ada di bawah ketegangan. Bawahan saya jadi visible keagamannya, mulai dari appearance menunjukkan identitas. Bahkan untuk beberapa dia mengkotak-kotak eksklusif, dan ada ketegangan," ceritanya.

Bahkan, dia sempat bercerita sering mendapatkan pesan yang menyebutkan bahwa Kemenkeu mulai dimasuki gerakan radikal keagamaan. Dia menyatakan percakapan antara dia dan bawahannya menjadi kunci untuk memastikan Kemenkeu tetap berbangsa dan terhindar dari gerakan radikalisme.

Dalam rapat pimpinan itu dia berdialog dengan bawahannya mengenai nilai kebangsaan. Dia meminta semua bawahannya bisa netral dalam segala hal, mulai dari sikap politik sampai ke penampilan. Saking panjangnya, pertemuan yang dilakukan berakhir hingga tengah malam dan membuatnya lelah. Di momen itu lah dia bicara mengurus nilai kebangsaan bawahannya lebih berat dibanding mengurus keuangan negara.

"Energi saya terkuras habis, ngurusin hal ini. Capek. Ini lebih susah daripada ngurusin keuangan negara. Sampai jam 12 itu lebih saya buka conversation sama mereka," ucap Sri Mulyani. (ins)

